
دورة تدريبية في مجال التدخلات للوقاية من الايدز بعدنتدشين المركز الصيفي ولقاء إعلامي في مؤسسة إنسان بتعز

مهامنا إعادة الأمن والخدمات وشكلنا لجنة لحصر أضرار المواطنين
الجيش يسيطر على عزان بالكامل.. ولم نتحاور مطلقا مع مقاتلي )القاعدة(

افتتاح قسم الهندسة البحرية العام المقبل سيتزامن مع تجهيز مبنى كلية الهندسة الجديد بالأجهزة والمعدات والمختبرات الحديثة

محافظ محافظة شبوة لـ                   :

معركة النشيمة زعزعت أوكار )القاعدة( وعجلت بفرارهم من عزان

أكد محافظ محافظة شبوة الدكتور علي حسن الأحمدي أن انتصار أبناء القوات المسلحة والأمن 
واللجان الشعبية على عناصر تنظيم القاعدة في محافظة أبين ومدينة عزان بشبوة يعد انتصارا 
لكل اليمنيين ونجاحا بكل المقاييس يعكس مدى القوة الحقيقية لتماسك المؤسسة العسكرية  

البطلة وتلاحمها مع المواطنين في معارك  الصمود ضد “مقاتلي القاعدة “ .
وأعلن محافظ شبوة في سياق حديثه لـ)14اكتوبر(أن مدينة عزان باتت تحت سيطرة الدولة 
وأن المعركة التي وقعت في منطقة النشيمة على مشارف بلحاف وقادها أبطال اللواء الثاني مشاة 
وقوات الحرس الجمهوري والأمن المركزي هي المعركة التي عجلت بفرار عناصر االشريعة من 

عزان التي سيطروا عليها مطلع أبريل/نيسان من العام المنصرم2011م .
ونفى في الوقت ذاته أن تكون السلطات المحلية قد أجرت أي حوار مباشر أو غير مباشر مع تنظيم 
القاعدة سواء قبل أو بعد خروجهم من عزان.. مؤكدا إن السلطات المحلية تعمل الآن على توفير 
الأمن والاستقرار في المدينة بما يمهد لعودة النازحين إلى مساكنهم .. وفيما يلي نص الحوار:
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❊ الأخ المحافظ .. نبدأ من برقية الاعتزاز والشكر التي بعثها فخامة 
الأخ الرئيس عبدربه منصور هادي،القائد الأعلى للقوات المســلحة..

إليكــم وأبطال القوات المســلحة واللجان الشــعبية بالمحافظة .. من 
وجهة نظركم ما لذي تمثله هذه الرسالة؟

❊ ❊ نحن في محافظة شــبوة مواطنين وقوات مســلحة وامن ولجاناً 
شعبية نعتز كثيرا برسالة فخامة الاخ الرئيس المشير عبدربه منصور 
هادي  رئيس الجمهورية ونعتبرها وساماً على صدورنا ويزيد اعتزازنا 
وفخرنــا بهذا التقدير الذي تضمنته برقية فخامة الأخ الرئيس ونعتبر 
ذلــك دافعا لنا في تحملنا مســؤولية الحفاظ على هــذا المنجز وعدم 
السماح بتكرار سيطرة ما يسمى » تنظيم القاعدة « على اي شبر من 

محافظتنا الأبية.
❊ كيــف تنظــرون الى الانتصــار الكبير الــذي حققه أبطــال القوات 

المسلحة والأمن واللجان الشعبية في عزان؟
❊ ❊ ان خــروج ما يســمى بـ »تنظيم القاعدة«من عــزان هو انتصار 
بكل المقاييس وهذا الانتصار جاء بعد الضربات الموجعة التي تلقاها 
هــذا التنظيم  فــي محافظــة أبين ..وكذلــك الضربة القاســية التي 
تلقتها عناصره في معركة النشــيمة على مشــارف بلحاف على ايدي 
ابطال اللواء الثاني مشــاة وقوات الحرس الجمهوري والأمن المركزي 
وبمســاندة أبنــاء مديريــة رضــوم الأبطال..بالإضافة الــى الضربات 
الجويــة التي تلقتها عناصره في منطقتــي عزان والحوطة ..كل هذه 
الضربات  الموجعة اجبرت  هذه العناصر على مغادرة عزان وســقوط 
امارتهــم المزعومة التي اقاموهــا فيها .مثلما ســقطت امارتهم في  
جعار ومثلما هربوا من جعار هربوا ايضا من عزان دون مقاومة ..وقد 
دخلت قوات الجيش والأمن واللجان الشعبية الى المدينة بسلام ودون 

مقاومة  باســتثناء الكمين الغادر الذي نصبــوه للحملة المتحركة من 
عتــق في منطقة النقبة والذي راح ضحيته احد أبطال الأمن المركزي 
وأحد المواطنين وإصابة احد أفراد الكمين ..لكن ذلك لم يمنع  القوات 

الحكومية من الوصول الى عزان واستعادتها بالكامل.
❊ لكــن قبل دخول القوات الحكومية الى عزان اعلن تنظيم القاعدة 
مســؤوليته عــن اغتيال قائــد المنطقــة الجنوبية اللواء ســالم علي 

قطن؟
❊ ❊ القوات الحكومية باتت الآن مسيطرة بالكامل على مدينة عزان 
وهذا الانتصار نعتز ونفتخر به كونه قد جاء بعد أيام قليلة من اغتيال 
قائــد المنطقة العســكرية الجنوبية اللواء البطل/ســالم علي قطن.. 
بعد ســيطرة تنظيــم القاعدة على المدينة  لما يقارب الســنة وأربعة 
أشــهر.ونعتبر ذلك جزءاً من عملية الرد المتواصلة على هذه الجريمة 
وغيرها التي الحقتها وستلحقها عمليات وضربات موجعة لهذا التنظيم 
الإرهابــي الذي يجب ان يدفع الثمن غاليا لكل الأعمال الإجرامية التي 

قــام بهــا ضد الوطن و الشــعب اليمني فــي كل مــكان وطئته اقدام 
الإرهابيين..ان تطهير عزان من ســيطرة »تنظيم القاعدة«ما هو إلا 
نتاج  الانتصار الكبير في محافظة أبين الذي قاده الشهيد البطل سالم 
علي قطن.حيث دحرت القاعدة تحت ضربات القوات المسلحة والأمن 
واللجان الشــعبية من أبناء محافظة أبين ..هذه الهزائم لهذه العناصر 

امتدت الى شبوة وتهاوت عناصرهم في عزان ولاذوا بالفرار..
❊هل  اجريتم اي حوار  مع » تنظيم القاعدة « قبل او بعد خروجهم 

من عزان؟
❊ ❊ لــم نتحاور مطلقا مع بـ »تنظيــم القاعدة«غير ان المواطنين 
في عزان والمناطق المجاورة عند اشتداد الضربات الجوية ومخاطر 
المواجهــة بيــن القــوات الحكومية وتنظيــم القاعــدة توجهوا الى 
)تنظيم القاعدة( وطلبوا منهم الخروج  من المدينة حتى لا يتعرض 
السكان المحليون للخطر.. والموطنون كانوا قد تقدموا بهذا الطلب 
لتلــك العناصــر للخروج مــن مدينتهم عند دخولهم لهــا في ابريل 
2011م إلا أنهــم رفضــوا الطلــب .. ولكن هذه المرة عندما اشــتد 
عليهــم الخناق أوهمــوا المواطنين بأنهم ســيغادرون المدينة بناء 
على طلبهم..والصحيــح أنهم غادروها ليس اســتجابة للمواطنين 
لكنهــم كانــوا يدركون بــأن القوات المســلحة والأمن قــد اصبحت 
جاهــزة لمواجهتهــم وإلحاق الهزيمــة بهم  فغادروا  قبــل ان يلقوا 
مصيرهم المحتوم ونفذوا بجلودهم قبل وصول القوات العسكرية 
والشــعبية فهم من ناحية نفذوا بجلودهــم ومن ناحية أخرى جنبوا 
المدينة المواجهة العسكرية التي كانت ستلحق خسائر فادحة مادية 

وبشرية بالمواطنين.
❊ الأخ المحافظ..ما هي خططكم كســلطة محليــة الآن بعد خروج 

تنظيم القاعدة من المدينة؟
❊ ❊ رافــق وجــود اعضــاء )القاعــدة( في عــزان رعب حيــث كانت 
المتفجــرات تصنع في المدينة كما ان الســيارات المفخخة والعناصر 
الإرهابية عرضة للضربات الجوية التي يخشــى السكان ان تطالهم 
لذلك نزح الآلاف من ســكان عزان ..نحــن  الآن مهمتنا  الأولى إعادة 
الأمــن للمواطنيــن وإزالة باقي اســباب الرعب المتمثــل في الألغام 
والمتفجرات التــي لازال الكثير منها في مخــازن ومصانع التفخيخ..
إضافــة الــى ما تم زرعه منهــا قبل خروجهم مــن المدينة ..وتجري 
حاليا فرق هندســية متخصصة العمل على نزعها كذلك الإبقاء على 
المدينــة نظيفة..المهمة الثانية هي تحســين الخدمــات كالكهرباء 
والميــاه وخدمــات مستشــفى عزان واســتكمال مشــاريع الســفلتة 
والإنارة..كمــا كلفنــا لجنة لتقييــم  الأضرار التي لحقــت بممتلكات 
المواطنيــن جــراء الانفجــارات والضربــات الجوية التي اســتهدفت 
مخازن وآليات  )تنظيم القاعدة( وهي اضرار محدودة ..كذلك نسعى 
لمســاعدة النازحين للعودة الى منازلهم وحصولهم على مساعدات 

تخفف من معاناتهم.

حوار /عيدرو�س الخليفي :

❊  عدن/ن�صر باغريب:
أكــد الدكتور/صالح مبــارك بن حنتوش عميد كلية الهندســة بجامعة 
عدن أمس أن العام الجامعي المقبل سيشــهد تدشــين قســم الهندسة 
البحرية بكلية الهندسة كأول قسم يستند إلى معايير الجودة الأكاديمية 

في اليمن.
وأوضح الدكتور/صالح مبارك بن حنتوش خلال افتتاحه لورشة العمل 
المعنونــة بـــ »تطوير المقررات الدراســية ومواصفات برامج الهندســة 
البحرية في كلية الهندســة – جامعة عدن«، أن قســم الهندسة البحرية 
يهدف إلى تمكين خريج هذا القسم من بمعارف ومهارات هذا التخصص 
الحيوي الذي تتطلع إليه ســوق العمل بأمل كبير بوصفه يلبي احتياجات 

هذا القطاع الذي يواجه نقصا حادا في كوادره المؤهلة أكاديمياً.
وقال إن عقد هذه الورشــة العلمية التي تعقــد برعاية الدكتور/يحيى 
الشــعيبي وزيــر التعليم العالــي والدكتور /عبدالعزيز صالــح بن حبتور 
رئيس جامعة عدن، وتســتمر للمدة )26 - 28 يونيو2012م(، جاء إتساقًا 
مع سلســلة من التحضيرات والإعداد الجاد للخطة الدراســية والمساقات 

الحديثة والمتطورة التي ستدرس في تخصص الهندسة البحرية.
وأشــار أن هذه الورشــة تعد الثالثة ضمن سلسلة الورش التي نظمتها 
كلية الهندســة بالتعاون مع البنك الدولي ووزارة التعليم العالي واللجنة 
الخاصــة لبرنامج قســم الهندســة البحرية بمشــاركة أســاتذة من ذوي 
الخبرة والكفاءة، وذلك لاســتحداث مشــروع قسم الهندسة البحرية وفق 

أعلى مواصفات الجودة الأكاديمية العالمية.
ونــوه إلى أن افتتاح قســم الهندســة البحرية العــام الجامعي المقبل 
ســيتزامن مع عملية تجهيز مبنى كلية الهندسة الجديد بمدينة الشعب 
بالأجهزة والمعدات والمختبرات الحديثة بدعم البنك الاسلامي للتنمية.

وبشــر الأخ/عميد كلية الهندسة بجامعة عدن الحضور بالورشة إلى أن 
مجلــس إدارة البنك الاســلامي للتنمية صادق فــي اجتماعه الاخير على 
تقديم قرض ميسر للحكومة اليمنية لتجهيز مبنى كلية الهندسة الجديد 
بحوالي 12 مليون دولار أمريكي، مضيفاً أن خطوات التنفيذ ستبدأ خلال 

المدة القريبة المقبلة.
من جانبــه ذكــر الدكتور/عبدالوهاب عــوض كويران المشــرف على 
الورشة والموجه الاستشاري المحلي لها ومدير مركز التطوير الأكاديمي 

بجامعة عدن، أن عقد الورشة يكلل أكثر من عامين من الجهد والتحضير 
الأكاديمي ووفقاً لأســس علمية عالية بالتعاون مع البنك الدولي لافتتاح 

قسم الهندسة البحرية بكلية الهندسة بجامعة عدن.
وأشاد الدكتور/عبدالوهاب كويران بما تحقق خلال السنتين الماضيتين 
من تحضير أكاديمي لقسم الهندسة البحرية، مؤكداً أن حماسة وتفاعل 
الاســاتذة المشــاركين بالورش العلمية الســابقة وبمجموعــات الاعداد 
لمشــروع برنامج القســم شــكل عاملًا أساســياً للنجاح ولبلــوغ أهداف 

متقدمة لمرحلة التحضير للمشروع التي يمكن وصفها بالمكتملة.
وقال إن نخبة الاساتذة المشــاركين بالورش العلمية للإعداد لمشروع 
قســم الهندســة البحرية وقدراتهم العلمية العالية ســهلت كثيراً مهمة 
تعزيز الخبرات والمهارات الإجرائية والأكاديمية لطرق ووسائل التدريس 
الحديثة لهم وخاصة تلك المتعلقة بالجانب التطبيقي العملي، والابتعاد 

عن الاساليب التقليدية للتعليم التي تعتمد على التلقين والحشو.
وأعــرب الدكتور/عبدالوهــاب كويــران عــن ثقته بأن تجربــة جامعة 
عدن ســتكون تجربة متميزة ورائدة في مجال التعليم لقســم الهندسة 

البحرية، مشــيراً إلــى أن جامعة عدن ســتضع خبرتهــا العلمية في هذا 
المجــال بتصرف الجامعات اليمنية التي تطمح لافتتاح اقســام مشــابهة 
لقسم الهندســة البحرية أو أقســام أخرى وتحتاج لخبرات وقدرات كفؤة 

لإعداد الخطط والمساقات بمعايير أكاديمية دولية متطورة.
عقــب ذلك عقــدت الجلســة العلميــة الأولى لورشــة العمــل العلمية 
»تطوير المقــررات الدراســية ومواصفات برامج الهندســة البحرية في 
كلية الهندســة – جامعة عدن«، التي ستستمر لمدة ثلاثة أيام، وستقدم 
خلالها 19 فعالية علمية تشــمل تقديم عــروض توضيحية عن مهارات 
التعليم خطــط التدريس وإعداد المقررات ومصادرهــا، وآليات توصيف 

التدريب الميداني.
وقد قام الدكتور/عبدالوهــاب عوض كويران الخبير الدولي في مجال 
طرق التدريس والتطوير الأكاديمي بتقديم عرض توضيحي عن وثيقة 
توصيف المقرر ومفهومها وأهم مكوناتهــا والإجراءات اللازمة لتوصيف 

المقرر.
واستعرض أساليب كتابة المعلومات العامة والأساسية للمقرر ووصفه 

وغاياتــه، متناولًا  بالشــرح عبر عرضٍ فيلمي مشــوق من خلال شاشــة 
جدارية مثالــب التعليم التقليــدي ومخرجاته الهزيلة، ومخــارج التعليم 
الحديــث ونتائجــه الباهرة على الطالب وأســلوب التفكيــر غير المقولب 

لديه.
وكشف الخبير الدولي )د./عبدالوهاب كويران( مكامن الخلل بالتعليم 
التقليدي جراء فقدان الاتصال بين أطراف العملية التعليمية، ناهيك عن 
تســيد الدنكشــوتية والرتابة المملة لدى المتلقين من الطلاب مايؤدي 
إلى ســطحية وهشاشــة الاســتيعاب لديهم، وضعف محصلة المخرجات 
النهائيــة للطالب..، مؤكداً أن هكذا تعليم ســيؤدي إلــى التعلق بخيط 
واهــن نحاول عبثاً من خلاله الصعــود إلى مصاف الحضارة العلمية دون 

جدوى.
وشــدد الدكتور/عبدالوهاب كويران على ضرورة تمركز التعليم على 
المتعلميــن وتغيير المعادلة الســابقة التي أثبتت فشــلها التي يتمركز 
فيها التعليم على المعلم..، داعياً إلى التصدي للمقاومة الخفية للتعليم 
الحديــث والتي تريد الاســتمرار بل وتكريــس التعليــم التقليدي الذي 
يعتمد على الحفظ والتلقين وإعــادة صب المعلومات دون فهم أو تفكر 

من قبل الطالب.
يشار إلى أن 35 أستاذاً يمثلون نخبة من الأساتذة من مختلف الأقسام 
العلمية بكلية الهندسة بجامعة عدن يشاركون في هذه الورشة  إضافة 
إلى عدد من أساتذة كلية التربية عدن، وشارك بالورشة كذلك عدد من 

الطلاب المتفوقين من قسم الهندسة الميكانيكية.     
وتهدف الورشة العلمية »تطوير المقررات الدراسية ومواصفات برامج 
الهندســة البحرية في كلية الهندسة – جامعة عدن«، إلى تقديم معارف 
ومهــارات عــن التمييز بن الأهــداف ومخرجــات التعليــم، والتمكن من 
صياغــة الأهداف ومخرجات التعليم للمقررات، واختيار طرائق التدريس 
المناسبة لمخرجات التعلم، واختيار اساليب التقييم المناسبة لمخرجات 

التعلم.
كما تهدف الورشــة إلى تمكين المشــاركين من اعداد وثيقة توصيف 
أحد المقررات للسنة الأولى لقســم الهندسة البحرية، وإعداد خطة أحد 
المقررات للســنة الأولى، والتعرف على نمــوذج تقويم المقرر، والتعرف 

على مكونات دليل الطالب لبرنامج الهندسة البحرية.

د. صالح مبارك بن حنتوش خلال افتتاحه ورشة مواصفات برنامج الهندسة البحرية :

❊ تعز / نعائم خالد:
عقــد أمس في مؤسســة إنســان للتنمية مركــز بيت الأســرة تعز لقاء 
بالإعلاميين والمراسلين للقنوات الفضائية والصحف والمواقع الالكترونية 
خلال تدشــين المركز الصيفي الثاني لـ 50 يتيماً من منتســبي المؤسسة 
وقــد تم تعريفهــم على ابــرز وأهم ما تقوم به المؤسســة من أنشــطة 

إنسانية تخدم المجتمع.
وفي تدشين البرنامج الصيفي  للمركز المعنون بـ )صيفنا تميز وإبداع ( 
أشاد الأخ عبده علي الحبشي نائب مدير الشؤون الاجتماعية والعمل بدور 

المؤسسة الفاعل بتأهيل وتدريب المنتسبين للمركز.
وبدوره  قال الأخ أمين منصور الحيدري مدير المركز خلال اللقاء الإعلامي 
أن المؤسســة تحتاج إلى دور الإعلام لإيصال الرســالة الهادفة والســامية 
لخلــق نــوع من التواصــل مع الفئــات المانحــة للأيتام ودعم المؤسســة 

بأنشــطة ترفع من قدراتهم وتكفيهم حاجاتهم .. مشــيرا إلى أن من أهم 
العوائق والتحديات عدم القدرة على الوصول إلى من يريدون إحياء أجيال 
بعيدة عن المنغصات والمؤثرات المجتمعية المختلفة .. مستعرضا أهداف 
مركــز بيت الأســرة في إيواء ورعايــة الأطفال الأيتام والمشــردين الذين 
لا مــأوى لهــم وتعليمهــم تعليما نظاميا مــع التحلي بالأخلاق الإنســانية 
الأساســية وإكســابهم العديد من المهارات الحياتية المفيــدة مع تحقيق 

صفة الشخصية المتوازنة .. 
الجدير بالإشــارة إليه إن برنامج الصيف لعــام 2012م يضم العديد من 
البرامج الســلوكية والتربوية والمهارية والمواهب والاجتماعية والرياضية 
والترفيهيــة والتعليمــة والثقافية مــن منطلق اكتشــاف مواهب ومهارات 
الأبنــاء وتنميتها وكــذا تعزيز قيم الصــدق والأمانة والإخــلاص وتهذيب 

سلوكيات وأخلاقيات الأبناء.

❊ عدن/ �صماح ملهي:
ضمن برنامج الوقاية الشامل للوقاية من الإيدز 
والأمراض المنقولة جنسياً ، تنفذ جمعية الخدمات 
الاجتماعيــة الــدورة التدريبيــة الخاصــة بقيادات 
منظمات المجتمع المدني حول التدخلات الوقائية 
في أوســاط الفئات الأكثر عرضــة للإصابة بعدوى 
فيروس الايــدز والأمراض المنقولة جنســيا لمدة 
ثلاثــة أيــام 26-29 بدعم من الصنــدوق العالمي 
للســكان وبالتنســيق مــع برنامج الأمــم المتحدة 

المشــترك لمكافحــة الايــدز والبرنامــج الوطنــي 
لمكافحة الايدز والأمراض المنقولة جنسيا.

وفــي الافتتاح القي الأســتاذ أيــوب ابوبكر مدير 
عــام مكتب الشــؤون الاجتماعية كلمة أشــاد فيها 
بدور الجمعية المتواصل في نشــر عملية التوعية 
وأشــاد أيضا بــدور المــرأة لكونهــا عضــواً فاعلًا 

وشريكاً أساسياً لنجاح أي عمل.
 وتحدثــت أيضاالأخــت. رصينــة ياســين مديرة 
جمعيــة الخدمات الاجتماعية قائلة: نشــكر مكتب 

الشــؤون الاجتماعية والعمل متمثلا بالأستاذ أيوب 
أبوبكــر على دعمه لنا ،في كافة أنشــطة الجمعية 
،وجاءت هذه الدورة بهدف كسب التأييد والمناصرة 
لبناء الشراكات فيما بين منظمات المجتمع المدني 
للعمل سوياً في نشر التوعية وخصوصا في أوساط 
الفئات الأكثر عرضــة للإصابة وكيفية الوقاية من 

الإيدز .
حضــر الافتتاح د.نبيــل عبدالرب مديــر المركز 

الوطني لمكافحة الايدز.


